
ДОЧЕРНИЕ ПРЕДПРИЯТИЯ 

Рады помочь 
В России ежегодно расходуют около 365 

миллионов тонн тепловой энергии, причем 
значительную часть - 43 % - на обогрев раз
личных помещений и жилых домов. Сравни
те: в странах дальнего зарубежья всего лишь 
20 % . Можно привести и другие показатели. 
Расход тепловой энергии на отопление в Рос
сии составляет 74 %, Германии - 34, Швеции и 
Финляндии -18. . . 

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ 

в Разница существенная. Энергетический 
кризис в Западной Европе научил тамошних 
жителей беречь тепло. Строители стали ис
пользовать теплостойкие материалы, в том 
числе и пенополистирол. В Германии для 
нужд строительства сегодня производится 
6 - 7 миллионов кубометров пенополистиро-
ла, во Франции - 5 . Из этого оригинального 
материала строят маленькие бытовые поме
щения и большие многоэтажки, школы, гос
тиницы, театры... В той же Франции в год 
утепляют пенополтстиролом ... 300 тысяч 
жилых домов. Причем, на внутреннее утеп
ление стен приходится половина всего про
изводимого в стране пенополистирола. 

А как же дело с этим чудо-строительным 
материалом в России? Пока отношение к 
этой новизне Запада, крайне осторожное. 
Что поделаешь, любим мы жить с размахом: 
если строим дом, то это будет крепость с 
толстыми кирпичными стенами. Чтобы обо
греть этот дом-замок и сохранить в нем теп
ло, потребуется такое количество энергии, 
от которого у того же немца голова пойдет 
кругом. 

Кстати, опять в доказательство пользы и 
выгоды полистирола, приведу ряд сравне
ний. Полистирольная плита толщиной в 50 
мм равноценна по теплоизоляционным свой
ствам: минераловатному сухому слою тол
щиной в 110 мм; пенобетонному слою в 500 
мм; слою из сухого дерева в 195 мм и кир
пичной кладке в 850 мм. Улавливаете разни
цу? Плюс к тому - пенополистирол легок и 
удобен в работе. 

Чудо-утеплитель производит в городе цех 
стеновых панелей ОАО «ММК» - ООО «По-
лискон», на оборудовании австралийской 
фирмы «Бондор» и по технологии итальянс
кой фирмы «Монета». Модульные плитные 
панели предназначены для скоростного мо
нолитного домостроения, не требующего 
опалубки и подъемно-транспортных средств 
при строительстве. Стены, возведенные по 
этой технологии, устойчивы и выдерживают 
колебания до 7 баллов. Технология строи
тельства проста и, думается, нет особой не
обходимости ее подробно описывать. По 
крайней мере, у нас уже немало «первопро
ходцев», которые воспользовались этой пре
красной новинкой и остались довольны. Что 
интересно - услугами «Полискона» стали 
пользоваться и «новые русские». У них про
шло желание вкладывать деньги в кирпич-
но-бетонные замки. На сегодня построено 
немало садовых домиков, веранд, подсоб
ных помещений. АО «Промжилстрой» ни 
одно здание уже не возводит без пенопо
листирола. Даже профессиональные строи
тели «раскусили» преимущества продукции 
«Полискона». 

Да только ли наши строители? Екатерин
бургская фирма «Диорит-стройсервис» наме
рена закупить продукцию «Полискона», что
бы построить 30 коттеджей и четырехэтаж
ное здание муниципальной милиции. В про
шлом году «Полискон» отправлял свою про
дукцию в Тольятти, где возвели прекрасный 

коттедж. Муниципальным властям настоль
ко понравился экономически выгодный метод 
строительства, что он решил закупить себе 
подобное оборудование. Жаль, конечно, что 
одним конкурентом станет больше, но заказ
чиков на магнитогорскую продукцию мень
ше не становится. Радует особый спрос на 
стройматериалы с маркой «Полискон» в Зла
тоусте, Симе, Чебаркуле, Челябинске... 

Любопытная информация для тех, кто хо
чет построить дом: в Самаре в прошлом году 
возвели 14-этажный дом по стародействую
щим нормативам. Так вот, приемочная комис
сия не приняла его в эксплуатацию из-за от
сутствия утеплителя. Сегодня строители за
няты утеплением фасада полистиролом, ко
торый приобретают в «Полисконе». И еще 
одна информация к размышлению. В Москве 
построен ряд жилых домов. Купить в них 
квартиру даже для очень «крутых» не все
гда по карману, уж не говоря о простых греш
ных: один квадратный метр -2000 «зеленых». 
Дома эти построены по стародействующим 
нормативам, и денег они под себя ухлопали 
уйму. Даже мощная телереклама не способ
на их вернуть. Вот краткое сообщение: «Пра
вительство Москвы утвердило программу сни
жения стоимости строительства. Сэкономить 
можно за счет уменьшения массы жилых до
мов. Будет по-новому рассчитываться толщи
на внутренних стен квартир, станут приме
няться трехслойные наружные стекла из эф
фективных теплоизоляционных материалов. 
Программа снижения стоимости строитель
ства вводится немедленно...» 

— А как с этим в нашем городе? Цены на 
жилье тоже «кусаются»? - поинтересовался 
я у директора «Полискона» Валентина Сер
геевича Собко. 

-Спохватился только «Промжилстрой». С 
трестом «Магнитострой» дела хуже. Их спе
циалисты были у нас на заводе, интересова
лись оборудованием, продукцией, но сотруд
ничество не налаживается. Может, еще ду
мают. Хотя у них в тресте есть допотопная 
установка по производству полистирола. 
Идея и решительные действия главы Моск
вы Лужкова применительны и для Магнитки. 
У нас много двух-трехэтажных домов. При 
помощи нашего материала можно без особых 
затрат надстроить на них еще пару этажей. 
Вот вам одно из решений жилищной пробле
мы. Надо только делать, а не выжидать и 
строить супердорогие «крепости». Кому из 
магнитогорцев нужно быстро построить кот
теджи, бани, гаражи, туалеты, садовые до
мики, хозблоки - обращайтесь к нам. Сдела
ем быстро и качественно. Сегодня в цехе 
разрабатывается программа по снижению 
затрат на производство. Различные фирмы 
от нас ждут порядка 27 тысяч кубических 
метров пенополистирола. И они его получат: 
мы можем производить гораздо больше. Так 
что рады помочь всем. 

Ю. АЛЕКСЕЕВ. 
На снимке: дома, построенный по новой 

технологии. 

Вышел приказ генерального директора ОАО «ММК» о сокращении расходов на 
содержание служебного легкового автотранспорта. В соответствии с приказом, в 
1997 году расходы на служебные разъезды уменьшатся на 25 процентов, цена ма
шино-часа автоуслуг ЗАО «АТУ» определена в размере 19,5 тысячи рублей, органи
зуется систематическая проверка правильности формирования и предъявления ЗАО 
«АТУ» услуг на содержание легкового автотранспорта. 

С о к р а щ а е м р а с х о д ы 
на служебные м а ш и н ы 

В связи с изменением структуры ОАО 
«ММК» будет пересмотрен и сокращен «Пе
речень должностей руководящих работников 
ОАО «ММК», за которыми закреплены слу
жебные легковые автомашины. Кроме того, 
организуется ежемесячная проверка исполь
зования автомобилей, а также объемов их 
ремонта. 

До начала мая начальникам управления 
персонала и административного управления 
приказано разработать и утвердить положе
ние о порядке оформления путевых листов и 
учета времени работы служебных автомоби
лей с водителями, без водителей и на усло
виях договора, обслуживающих руководящих 
работников управления и торгового дома 
ОАО «ММК», а также обеспечить ежеднев
ный учет фактического времени работы слу
жебных легковых автомобилей. Заместите
лю директора Торгового дома А. И. Заболот-
нему приказано уменьшить лимиты ГСМ на 1 
служебную автомашину на 20 процентов. 

Директору по экономике Г. С. Сеничеву при
казано «выделение служебных легковых ав
томашин руководящим работникам произво
дить с разрешения генерального директора 
ОАО «ММК». 

Ответственность за учет работы легково
го автотранспорта ЗАО «АТУ», обслужива
ющего руководящих работников управления 
и Торгового дома ОАО «ММК», соблюдение 
бюджета на содержание служебного авто
транспорта, возложена на начальника адми
нистративного управления И. Ф. Тимошенко 
и начальника УПП А. И. Дерунова. 

Начальник управления экономики В. Н. 
Котий и исполнительный директор учрежде
ния «Недвижимость ОАО «ММК» Н. И. За
харов займутся решением вопроса о целе
сообразности передачи служебного авто
транспорта ЗАО «АТУ», обслуживающего 
руководящих работников управления ОАО 
«ММК», на баланс ЦБУ, а работников Тор
гового дома - на баланс УПП. 

м ИР МОЛОДЫХ О Д Н И И З П Е Р В Ы Х 
В п о д р а з д е л е н и я х ОАО 

«ММК» начались к о н к у р с ы 
профмастерства среди моло
д ы х рабочих. Одними из пер
вых состязались огнеупорщи-
ки цеха ремонта металлургичес
ких печей Н-1. 

В конкурсе профмастерства сре
ди молодых рабочих до 30 лет 
ЦРМП № 1, проходившем в марте
новском цехе на прошлой неделе, 
приняли участие девять огнеупор-
щиков и четыре слесаря - победи
тели бригадных конкурсов. По ре
шению комиссии первое место при
своено Линару Хамматову. Второе 
«поделили» Фуат Галин и Андрей 
Захаров. У одного из них - хоро
шие теоретические знания техно
логии производства и правил тех
ники безопасности, а у другого -
Андрея Захарова, успевшего про
работать в цехе всего четыре ме

сяца, - комиссия, 
возглавлял которую 
старший мастер 
ЦРМП № 1 Абдулла 
Хамитович Габитов, 
отметила практичес
кие навыки по кир
пичной кладке эле
ментов мартеновс
кой печи'. 

Третье место при
судили Ивану Пере-
тятько. 

Как указано в рас
поряжении по цеху, 
победителей кон
курса профмастер
ства ждет матери
альное поощрение. 

Фото 
В. МАКАРЕНКО. 

ЕсЛИ ВДРУГ БЕДА КРОВЬ ЛЮДСКАЯ НЕ В О Д И Ц А 
С девушкой случилась беда, и при операции нужна была кровь. Много крови. На городской 

станции.переливания ее запаса практически нет. Сданная родственниками - идет «с колес» 
практически только для спасения близкого. Девушка-студентка оказалась приезжей, и на ее 
родных надежды не было. Врачи обратились на комбинат - металлурги в таких случаях все
гда выручали. 

Не знаю конца этой истории. Девушку спасли, наверное. А вот проблема осталась. 
Сегодня все изменилось. Уже почти не стало энтузиастов-доноров, годами бескорыстно 

сдававших кровь. Отказались быть добровольными сдатчиками студенты, для которых это 
было своеобразным приработком к стипендии. Отпала даже необходимость полемизировать 
на счет сдававших некогда кровь бомжей. Кто теперь станет лишать себя 400 граммов жиз
ненно важной для собственного организма жидкости за 33 тысячи? При нынешней скуднос
ти самим бы хватило сил. 

- А если беда? Если, не дай Бог, серьезная травма на производстве? Что делают медики в 
таких случаях? - задали мы вопрос ответственному врачу по переливанию крови отделения 
общей реанимации стационара объединенной медсанчасти Юрию Александровичу АДАМО
ВУ. 

-Проблема с наличием запасов крови се
годня крайне серьезна, и решать ее надо 
незамедлительно. Доноров все меньше. 
Главная причина - неадекватность платы за 
кроводачу. Руководители предприятий, 
ставших в большинстве акционерными обще
ствами, не хотят нести затраты за тех ра
ботников, кто, может, и пожелал бы быть до
нором: добровольцев нужно отпускать с 

работы, давать каждому по два оплачивае
мых отгула, поощрять... 

Еще недавно вопросов на этот счет не воз
никало вовсе. Выездные бригады регулярно 
делали забор крови на предприятиях, в том 
числе и на комбинате. На станции перелива
ния крови всегда имелся достаточный запас 
крови и препаратов из нее. Сегодня нали

чие крови держится только благодаря сда
че ее родственниками больного. 

Это не вина учреждения, а наша общая 
беда. Станция имеет прекрасную базу для 
забора и хранения крови. Однако нынешние 
финансовые условия не способствуют раз
витию донорства. И хотя экстренность обес
печивается, нередки случаи, когда из-за от
сутствия крови мы вынуждены отменять пла
новые операции. Особенно, если требуется 
редкая группа крови. 

Должен констатировать: количество тяже
лых травм растет, учащаются дорожно-
транспортные происшествия. Крови и ее пре
паратов требуется все больше. При обшир
ных ожогах, к примеру, большие плазмопо-
тери, и больному требуется вливать до лит
ра плазмы и белковых препаратов ежеднев
но. Наша больница помимо «обычных» под
разделений: хирургии, гинекологии, травма-
толии, имеет ряд энергоемких отделений, 
связаных с большой кровопотерей. Это ней
рохирургия, сосудистое отделение, един
ственные в городе ожоговые койки. Кровь 
нам нужна постоянно. 

Хочется отметить отзывчивость металлур
гов, которые всегда выручают попавшего в 
беду товарища. А уж если производственная 
травма, здесь и агитировать не приходится: 
сдают кровь безоговорочно и в нужных ко
личествах. В таких случаях мы даже не об
ращаемся к родственникам. 

Бытует мнение, что при сдаче крови мож
но заразиться опасными вирусами. Совер
шенно необоснованное опасение. При забо
ре крови применяется только одноразовая 
система, гарантирующая абсолютную сте
рильность. Донорская кровь, прежде чем по
пасть больному, проходит тщательнейший 
анализ. 

А сама по себе кроводача для организма 
безвредна и отрицательных влияний не ока
зывает. К тому же организм имеет свойство 
быстро восстанавливать кровь. 

Никто не гарантирован от несчастного слу
чая, и на месте больного, который лежит у 
нас сегодня в реанимации или на операци
онном столе, завтра может оказаться любой 
из вас. И уже вам потребуется чья-то кровь, 
чтобы выжить... 

Беседовала Н. БАРИНОВА. 


